

último sucesor con pormenores biográficos y fechas de nacimiento, matrimonio y defunción, etc. Cuando el tema ha sido tratado en claves anteriores se da la referencia.

Entre los títulos en uso existen varios recaídos en chilenos y otros que fueron otorgados a sábditos de nuestro país durante la Monarquía y que recayeron en españoles. De igual modo, también están en uso dignidades nobiliarias ligadas a la historia nacional chilena.

Continua una parte complementaria compuesta por: Un índice alfabético de apellidos de los nobles titulados y de los de sus cónyuges, lo que ayuda en cualquier indagación. Una nómina de las dignidades nobiliarias según su rango y por orden alfabético, comenzando por aquellas que poseen grandeza, seguidas de las que no la tienen.- Las peticiones de rehabilitación desde 1996 al 2001. Impuestos de grandeza y títulos del Reino.- Decretos sobre rehabilitaciones y la actual legislación heráldica oficial.

Este volumen es el resultado de un trabajo que el autor ha realizado en el marco de su *I.V de A. y nobiliario* para la elaboración de el más amplio diccionario sobre

**NUESTRA SEÑORA DE LA CARIDAD Y LOS INFANTONES DE ILLÉSCAS,** por el Marqués García del Postigo. Anstalt Aconegua Verlag, Vaduz, Madrid. Santiago de Chile, 2002; 168 páginas, 31 láminas, 26 ilustraciones.

Desde tiempos medievales han existido en España las cofradías y hermandades plazas, entidades nacidas con características regionales para ejercitarse en obras de piedad y culto religioso, bajo la advocación de una virgen o santo. Ya en el siglo XI surgieron en Calatayud las primeras hermanadades de tipo caballeresco establecidas por la Corona de Aragón para la defensa de poblaciones y comarcas, precediendo algunas de ellas a los Órdenes Militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa. Más tarde, durante la Edad Media, las hermanadades fueron perdiciendo su función castrense y se consolidaron en agrupaciones gremiales o vecinales, cuyos miembros, devotos de alguna imagen sagrada local, consagraron sus desvelos al culto religioso de sus Patrones y a obras de caridad u hospitalarias sostenidas por las corporaciones. Con este sello, tras soportar los avatares del tiempo, han sobrevivido algunas de ellas conservando hasta el presente sus usajes tradicionales.

En este libro, su autor, el historiador y heraldista Isidoro Vázquez de Acuña, Marqués García del Postigo, nos entrega una valiosa y documentada reseña histórica de la Real Hermandad de Infantones de Nuestra Señora de la Caridad de la Imperial Villa de IllésCas y sus posteriores proyecciones en España, Portugal e Hispanoamérica.

IllésCas, como de esta hermandad, se encuentra situada entre las ciudades de Toledo y Madrid, y adquirió notoriedad durante las luchas contra los moros. Reconquistada de la dominación sarracena por el rey Alfonso VI el año 1085, no tardó en rodearse de murallas y torres. En 1137 el emperador Alfonso VII le otorgó el título de Villa Imperial por la lealtad de los pobladores a su madre la reina Doña Urraca, dándole escudo de armas y Carta Puebla municipal para

# **Nuestra señora de la caridad y los infanzones de Illescas**

## **[artículo] Luis Lira Montt.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Lira Montt, Luis, 1927-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Nuestra señora de la caridad y los infanzones de Illescas [artículo] Luis Lira Montt.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)